

Encarnado en Elon Musk y otros

Maduro dice que el fascismo resurge con todo el poder comunicacional

Daniel Ortega la cargó contra posiciones de Petro y Lula en Cumbre del ALBA-TCP **págs. 4 y 5**

CNE publicará resultados electorales del 28 de julio y acatará la sentencia **pág. 2**

No compareció a la primera

Ministerio Público cita de nuevo para hoy a Edmundo González Urrutia

El juicio es por usurpación de funciones de poderes públicos **pág. 2**

Reconocimientos a Venezuela

Cancillería recibe y agradece el apoyo de China, Rusia y Kuwait a los resultados **pág. 3**

Era parte del plan golpista

Diosdado Cabello pide a la AN actúe ante el abandono del cargo de rector Delpino

Dijo que huyó desde el mediodía del 28-J y se fue del país rumbo a Estados Unidos **pág. 2**

GDC expresa su apoyo a decisión del TSJ que ratifica triunfo de Maduro **pág. 2**

Declaración de la XI Cumbre Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno

ALBA-TCP reclama de la comunidad internacional respeto para Venezuela

Primeros mandatarios condenan igualmente cualquier intento de golpe de Estado, repudian la brutal guerra comunicacional en las redes sociales, rechazan la violencia, denuncian el desconocimiento de los resultados por parte de un sector opositor fascista, reconocen que Vene-

zuela es un Estado libre, independiente, democrático y soberano que cuenta con sus propias instituciones y leyes para resolver sus asuntos internos y saludan la decisión de la Sala Electoral del TSJ “digno ejemplo de ejercicio de soberanía”. Foto Prensa Presidencial. **pág. 6**



Convoca el PSUV

Mañana los revolucionarios marchan para celebrar un mes de la victoria **pág. 7**

Diputada de Milei revela planes para liberar genocidas de dictadura **pág. 10**

Tema del Día

¿Por qué EEUU y Europa se arrogan el derecho a “verificar” elecciones en otros países? **págs. 8 y 9**

Informó mediante un comunicado

CNE anuncia que obedecerá sentencia del Tribunal Supremo de Justicia

El Poder Electoral destaca que el máximo tribunal del país indicó que se comprobó el ataque cibernético masivo sufrido por el sistema electoral venezolano y exhortó además “a la publicación de los resultados definitivos conforme lo dispuesto en el artículo 155 de la Ley Orgánica de Procesos Electorales”



T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

La directiva del Consejo Nacional Electoral (CNE) emitió ayer un comunicado por medio del cual informan que acatarán la sentencia de la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), en la que ratificó la victoria del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, además de solicitar la publicación de

los resultados definitivos de los comicios celebrados el pasado 28 de julio.

El Poder Electoral, en la misiva, destaca que en cumplimiento de la sentencia del TSJ acatará el exhorto sobre la publicación de los resultados definitivos de la elección presidencial del 28 de julio.

VERIFICACIÓN INEQUÍVOCA

Asimismo, destaca que en la decisión, la Sala Electoral del TSJ declaró “con lugar el Recurso Contencioso Electoral

con fundamento en el peritaje realizado y verificado de manera irrestricta e inequívoca, y sustentándose en el informe elaborado por los expertos electorales nacionales e internacionales que “certificó de forma inobjetable el material electoral peritado y convalidó categóricamente los resultados de la elección presidencial emitidos por el CNE”.

En la sentencia del TSJ, además indica que se comprobó el ataque cibernético masivo sufrido por el sistema

Activada página web del CNE

La página web del Consejo Nacional Electoral (CNE) está nuevamente activa y a disposición de los usuarios, luego de sufrir daños tras los ataques cibernéticos incluidos en los planes de golpe de Estado diseñados por la oposición antes, durante y después de los comicios presidenciales del pasado 28 de julio.

La información la ofreció el Poder Electoral al confirmar en la sentencia N° 031 de fecha 22 de agosto de 2024, que se realizó un ataque cibernético masivo que afectó el Sistema Electoral venezolano, de acuerdo a lo emitido por la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).

Al final de esta edición del Correo del Orinoco se conoció sobre un nuevo ataque cibernético al portal web del CNE, que impedía el acceso a dicho espacio digital. Esta nueva arremetida ocurrió horas después que el máximo órgano electoral del país anunciaría que acataría el dictamen emanado del TSJ, en el que instaba a la publicación de los resultados definitivos de la elección presidencial del 28 de julio.

electoral venezolano, y reitera que “exhortó a la publicación de los resultados definitivos conforme lo dispuesto en el artículo 155 de la Ley Orgánica de Procesos Electorales”.

Debe presentarse hoy a las 10:00 a.m. en la sede principal del MP

Ministerio Público emite nueva boleta de citación a Edmundo González

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

El Ministerio Público (MP) emitió una nueva boleta de citación al excandidato de la extrema derecha Edmundo González Urrutia para hoy, martes 27 de agosto, a fin de que rinda declaraciones sobre su vinculación con el forjamiento de actas electorales en torno a los resultados de los comicios presidenciales del 28 de julio y

además por su desacato y desobediencia a las leyes.

Esta nueva citación responde a que González Urrutia no se presentó ayer a la convocatoria, por lo que se ha hecho otro llamado para que comparezca hoy a las 10:00 a.m., a la sede del MP, en Parque Carabobo, Caracas.

En la boleta se indica que al excandidato se le abordará sobre la publicación y mantenimiento de la página web resultadosconvzla.com, así como por la presunta comisión

de los delitos de usurpación de funciones, forjamiento de documento público, instigación a la desobediencia de las leyes, delitos informáticos, asociación para delinquir y conspiración.

En los medios y redes sociales se ha difundido la imagen de la boleta de citación, emitida por el Ministerio Público el pasado 23 de agosto y dirigida a González, quien fue abanderado de la coalición opositora Plataforma de la Unidad Democrática.

González emitió una declaración el domingo pasado para exponer las razones que tiene para no presentarse ante el Ministerio Público este lunes. En el video, de poco más de dos minutos, asevera que se le ha hecho “una citación sin garantías de independencia y del debido proceso”.

Asimismo, González desconoce la legitimidad de la decisión del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), que convalidó la reelección de Maduro, luego de que el presidente reelecto introdujera ante esa máxima instancia un recurso contencioso para peritar el material electoral consignado por el CNE, los partidos políticos y los excandidatos presidenciales.

En un comunicado resalta el trabajo “exhaustivo” del máximo Tribunal

Gobierno de Caracas acata sentencia del TSJ sobre resultados del 28-J

T/ Redacción CO
Caracas

El Gobierno de Caracas, mediante un comunicado, anunció que, “de conformidad con el ordenamiento jurídico vigente, acata y respalda categóricamente la sentencia dictada por el

Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), en su Sala Electoral, de fecha 22 de agosto del 2024”, en la que se ratificó “de manera contundente, e irrestricta la victoria incuestionable de nuestro presidente Nicolás Maduro Moros, reelecto para el periodo constitucional 2025-2031”. En el texto, el Gobierno de Caracas re-

salta el exhaustivo proceso de peritaje en el que se verificó la coincidencia “entre boletines y actas de escrutinio del proceso comicial del pasado 28 de julio del presente año”.

De igual forma, se destaca el trabajo de TSJ al ratificar “la transparencia del proceso electoral y la participación acti-

va de los ciudadanos y ciudadanas de la República Bolivariana de Venezuela”.

“Ratificamos con absoluta convicción de fundamentos cristianos y revolucionarios nuestro respaldo al Comandante Presidente Nicolás Maduro Moros. Agradecemos a todos los venezolanos y venezolanas por su compromiso cívico y su participación en este proceso democrático, libre, protagónico, que garantiza la consolidación de la suprema felicidad”, finaliza el comunicado.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Ratifican respaldo al Gobierno Bolivariano

China y Rusia llaman a respetar decisión del pueblo venezolano en presidenciales

“El gobierno y el pueblo venezolanos tienen la capacidad de manejar bien sus asuntos internos”, expresó Lin Jian, mientras que María Zajárova ratificó que los comicios transcurrieron de manera legal y dentro del marco constitucional

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía
Caracas

China llamó a respetar la elección del pueblo venezolano en los pasados comicios presidenciales que dieron la victoria al jefe de Estado, Nicolás Maduro Moros.

El portavoz de la Cancillería, Lin Jian, dijo ayer que todas las partes “deben respetar la elección hecha por el pueblo venezolano y el derecho de Venezuela a elegir independientemente su propio camino de desarrollo. Creemos que el gobierno y el pueblo venezolanos tienen la capacidad de manejar bien sus asuntos internos”.

En tal sentido, el canciller venezolano Yván Gil agradeció a Lin “por su llamado a respetar la decisión del pueblo venezolano y nuestros asuntos internos”.

Destacó que China y Venezuela “mantienen una relación de alto nivel fundamentada en el respeto mutuo y la complementariedad”.

Con anterioridad, el presidente chino, Xi Jinping, felicitó al jefe de Estado por su victoria electoral y ratificó el apoyo de Beijing a la “justa lucha contra la interferencia externa”. En su mensaje, el mandatario asiático elogió el liderazgo del presidente Maduro en la búsqueda de un camino de desarrollo acorde con las condiciones nacionales de su país, “logrando notables éxitos en la construcción nacional”.

Destacó que China y Venezuela son “amigos de confianza mutua y socios de desarrollo conjunto”, al tiempo que,



enfaticó el respaldo del gobierno chino a los esfuerzos de Caracas “por mantener su soberanía, dignidad nacional y estabilidad social, así como su justa lucha contra la interferencia externa”.

MOSCÚ

María Zajárova, portavoz de la Cancillería rusa, expresó ayer en rueda de prensa que las recientes elecciones presidenciales en Venezuela transcurrieron de manera legal y dentro del marco constitucional, asegurando el orden público.

Destacó que la situación en Venezuela, según datos objetivos, sigue siendo estable y que el proceso postelectoral avanza dentro del marco legal, con las autoridades bolivarianas garantizando el orden constitucional y público.

Sin embargo, advirtió sobre la intensificación de la presión coordinada desde

el exterior para deslegitimar los resultados de las elecciones.

Zajárova subrayó que el descontento occidental con los resultados electorales en Venezuela no es una novedad y comparó la situación con otras intervenciones externas similares en el pasado, mencionando las «revoluciones de color» en el espacio postsoviético, como en Ucrania en 2004, y los esfuerzos fallidos para instalar un «gobierno paralelo» en Venezuela bajo Juan Guaidó.

La portavoz también criticó la «Declaración de Santo Domingo» y la reciente resolución de la Organización de los Estados Americanos (OEA), promovida por Estados Unidos, las cuales, a criterio de la Cancillería de Rusia, es utilizada para dividir a Venezuela y fomentar la desobediencia dentro de las fuerzas armadas del país.

Felicitaciones de Kuwait

El Emir del Estado de Kuwait, Meshal Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, envió felicitaciones al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro y al pueblo venezolano, por la exitosa jornada en la elección presidencial del pasado 28 de julio, informó el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, a través de su canal de Telegram.

“En nombre del presidente Nicolás Maduro, expresamos nuestro agradecimiento por el mensaje de felicitaciones que nos ha hecho llegar el Emir de Estado de Kuwait, Meshal Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, por las exitosas elecciones del 28 de julio, donde el pueblo reafirmó su plena soberanía”, indicó.

Kuwait y Venezuela comparten lazos históricos de cooperación en el contexto de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), de la que son miembros fundadores junto con Irán, Irak y Arabia Saudita, con coincidencias a favor de la protección de intereses estratégicos de sus naciones.

En esa línea, Zajárova acusó a Estados Unidos de incitar la desestabilización y de crear caos controlado en Venezuela e insistió en que las fuerzas externas que intentan imponer su voluntad a un Estado soberano como Venezuela deben comprender las graves consecuencias de sus acciones. A la vez que resaltó que la Carta Democrática Interamericana no incluye disposiciones que permitan la “verificación independiente” de los resultados electorales de un país a capricho de actores externos.

Como parte de su alocución, la portavoz señaló que Moscú reafirma su apoyo a Venezuela, elogiando la voluntad del pueblo venezolano de defender su soberanía y la disposición de las autoridades para continuar el diálogo con las fuerzas políticas interesadas en resolver los desacuerdos dentro del marco legal.

Concluyó señalando la solidaridad de Rusia con Venezuela y su compromiso con la estabilidad en la región.

La posición conjunta de Rusia y China destaca su apoyo a la soberanía nacional de Venezuela y su llamado a la comunidad internacional para que respete los procesos electorales del país sudamericano.

Vicepresidenta Delcy Rodríguez recibió al embajador Hojjatollah Soltani

Caracas y Teherán afianzan relaciones de cooperación

T/ Prensa Vicepresidencia
Caracas

La vicepresidenta Ejecutiva de la República Bolivariana de Venezuela, Delcy Rodríguez, recibió ayer al embajador de Irán en Venezuela, Hojjatollah Soltani,

para afianzar relaciones de hermandad y cooperación.

Durante la reunión de trabajo, las autoridades de ambas naciones conversaron sobre la agenda enfocada en la diversificación productiva, así como en el intercambio tecnológico, financiero, petrolero y de infraestructura.

Asimismo, Caracas y Teherán evaluaron los desafíos frente a las pretensiones de injerencia, bloqueo económico e imposición de Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) por parte de los Estados Unidos y naciones occidentales, contra aquellos estados que tienen una vocación soberana como Venezuela e Irán.

La cooperación entre ambas naciones cuenta con un importante mapa de acuerdos suscritos de diversos sectores como el área productiva, comercial, industrial, financiera, petrolera y de infraestructura. De igual forma, re-

afirman los lazos de unión, resistencia, valentía y la autodeterminación de continuar como pueblos libres.

Venezuela e Irán mantienen estrechas relaciones bilaterales, bajo el principio de complementariedad para el desarrollo conjunto, que, desde el 11 de junio de 2022, exhiben un nivel superior en el contexto del acuerdo de cooperación de 20 años, suscrito entre ambos mandatarios y que comprende varios sectores.

Aseguró que la paz de Venezuela, es la paz de América Latina

Presidente Maduro alerta a los pueblos del ALBA sobre rebrote del fascismo en la Región

El Jefe de Estado también denunció que la arremetida de la derecha latinoamericana contra Venezuela, tiene como objetivo destruir la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, lideró ayer la XI Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), donde destacó la importancia de la paz regional y afirmó que “la paz de Venezuela, es la paz de América Latina”.

Durante su discurso, subrayó el papel crucial que desempeña Venezuela en la estabilidad de la región. El jefe de Estado destacó cómo la unidad cívico-militar, ha sido fundamental para preservar la soberanía y resistir intentos de intervención extranjera. “Aquellos que quieren invadirnos encontrarán una nación decidida a proteger su integridad”. También, hizo referencia a los países República Dominicana, Guatemala, El Salvador y Bolivia que son serviles al imperio, pero a pesar de eso Venezuela ha logrado a mantener su paz.

El presidente Maduro reafirmó su compromiso con el camino del Socialismo Bolivariano y detalló la importancia de la unión entre las fuerzas latinoamericanas y caribeñas. “Nosotros vamos por el camino del Socialismo Bolivariano cristiano, humanista, del siglo XXI, por el camino de la unión de toda la fuerza latinoamericana y el Caribe. Las corrientes adversas, de cobardes, como Milei, Noboa, entre otros, han arremetido contra nosotros. El extinto Grupo de Lima, no aguantó. La unión del poder cívico-militar-policial ha detenido estas acciones”.

En relación con Colombia, expresó su apoyo a la paz en ese país vecino y recordó la colaboración durante la época de Juan Manuel Santos y reiteró que Venezuela está dispuesta a ayudar en lo que sea necesario, siempre que se respete la soberanía de otras naciones. “Nosotros no practicamos la intervención política en otros países, respetamos de manera sagrada la soberanía de los Estados”.

El Mandatario también resaltó la importancia de la colaboración de hombres y mujeres, amigos de Venezuela que se encuentran en Colombia.

“Tenemos muchos amigos en Colombia, mucha gente en Colombia y hay muchos venezolanos en Colombia que aman



su Patria y aman la paz de Venezuela”, dijo en respuesta a aquellos que intentan causar daño desde la frontera neogranadina.

Maduro aseguró que quienes “osen agredir a Venezuela” serán repelidos por la fuerza. Agradeció “a los amigos colombianos y venezolanos que desde Colombia nos protegen, porque la paz de Venezuela es la paz de Colombia y es la paz de Suramérica”.

Por lo tanto, el presidente Maduro le hizo un llamado a los venezolanos que se encuentra en estos países. “Los emigrantes venezolanos son bienvenidos en su Patria, pero debemos estar alerta ante cualquier intento de fascismo”, puntualizó.

MUESTRAS DE SOLIDARIDAD

El presidente Maduro, agradeció las muestras de respeto, solidaridad, apoyo, amor por parte de los pueblos y gobiernos del mundo. En este proceso donde Venezuela está resistiendo una embestida imperialista de los poderes globales de occidente, una embestida de carácter criminal (...) “Nuestro pueblo ha detenido y enfrentado con la Constitución en la mano un golpe cibernético y fascista”, subrayó.

Asimismo, aseguró que el neofascismo y la extrema oposición resurgieron con el magnate y dueño de la red social X, Elon Musk, quien cuenta con gran capital y poder. “No han cesado en su empeño de asaltar el poder en Venezuela (...) liderazgos y grupos políticos que han derivado hacia la ideología del fascismo”.

“En Venezuela se desató una campaña antes, durante y después del 28 de julio que tenía el objetivo de causar inestabilidad mediante la participación de criminales contratados y entrenados. ¡Querían llevar a Venezuela a un enfrentamiento total!”, denunció el mandatario nacional.

Por tal sentido, agradeció a los hermanos que integran esta alianza por su solidaridad y respaldo político, diplomático y moral, al tiempo que ratificó que la nación bolivariana continúa en paz en la consolidación del camino que dejó el Comandante Hugo Chávez en la construcción de una democracia nueva, directa y popular. “La voz se levanta en el mundo para alertar ante esta agresión contra Venezuela”.

AREMETIDA CONTRA LA CELAC

El Jefe de Estado también denunció que la arremetida de la derecha latinoamericana contra Venezuela, tiene un objetivo: destruir la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac).

Recordó que, en el año 2019, expresidentes y gobiernos de la derecha como los de Canadá, Estados Unidos, República Dominicana, Jamaica, Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá, Colombia, Brasil, Ecuador, Perú, Bolivia, Paraguay, Argentina, Uruguay y Chile, fueron cómplices y ejecutores del intento de invasión contra el país Suramericano.

“Todos ellos vinieron a invadir a Venezuela desde Colombia, y Bolsonaro preparó la invasión desde el Sur, y los grin-

gos desde Puerto Rico prepararon unos barcos que mandaron el 23 de febrero”, denunció Maduro, asegurando que Venezuela logró frustrar el plan gracias a la “unión perfecta, cívico-militar-policial”, que defiende la soberanía y la paz del país.

“No aguantaron una mirada fuerte los que trataron de entrar por la frontera de Colombia, eran miles, malandros y criminales contratados”, afirmó el mandatario nacional.

PAÍSES CARIBEÑOS

El primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, en su participación en la XI Cumbre ALBA-TCP, indicó que “los seis países caribeños integrantes del ALBA – TCP apoyan a Nicolás Maduro por su triunfo electoral. Al respecto, indicó que la victoria electoral estuvo validada a través de los entes legales nacionales, así como los observadores internacionales”.

“Nosotros hicimos un comunicado conjunto sobre esta elección, le dimos sus felicitaciones por su triunfo electoral”. Asimismo, reconoció la validez de los resultados emanados del recurso contencioso sostenido por el Tribunal Supremo de Justicia.

Resaltó el respaldo internacional del cual gozó el presidente Maduro después de ser reelecto, no obstante, recordó que “no todo el mundo es racional, y no todo el mundo es desinteresado”. De esta forma, recapituló que “en la historia de este hemisferio, se ha comprobado que los Estados Unidos

tienen un historial de comportarse de manera inconsistente con sus principios declarados, principios en los que su propia República se basa”.

En este sentido, invitó a Estados Unidos a cesar el hostigamiento contra Venezuela, Cuba y cualquier otro país que se oponga al imperialismo. “Los EE.UU. han intervenido a lo largo de la historia en los asuntos internos de Latinoamérica para no favorecer al pueblo”.

Aseveró que Washington “está interesado en apropiarse de los recursos de Venezuela, como el petróleo, y así ha sucedido en Latinoamérica y el Caribe”, por consiguiente, el líder caribeño informó que “aún nos queda exorcizar esa fuerza de la política”.

Por otra parte, Goncalves enfatizó que “el derecho internacional y la realidad de los hechos deben estar siempre a favor de la República Bolivariana de Venezuela en cualquier circunstancia y en cualquier análisis objetivo”, además de que la historia recuerda que “no debemos confiar en la palabra” de la nación estadounidense, ya que esta carece de “base moral para enseñarnos nada de las elecciones ni de como los gobernadores deben ser determinados por el pueblo”.

“En Estados Unidos de América, no tienen nada que opinar sobre las elecciones en nuestra región”, aclaró. Por otra parte, llamó a la potencia norteamericana a cesar hostilidades contra Venezuela, Cuba o cualquier otra nación que intente resistirse al imperialismo global, además de solicitar a los países europeos que no “sigan ciegamente” las directrices de Estados Unidos; ya que las redes sociales son controladas por las élites mundiales.



“San Vicente y las Granadinas se mantiene en solidaridad con la República Bolivariana de Venezuela y el presidente Nicolás Maduro, tenemos nuestra intención de reconstruir nuestra amistad con los Estados Unidos, pero no con las élites”, finalizó el primer ministro.

VICTORIA ELECTORAL

Por su parte, la embajadora de Honduras ante la República Bolivariana de Venezuela, Scarleth Romero, destacó que

su país, conoce y reconoce los procesos democráticos de Venezuela durante los últimos 25 años.

En ese sentido, felicitó al presidente de la República, Nicolás Maduro Moros, por su victoria electoral y auguró un buen destino para trabajar y construir los procesos de cambios en favor de todos los venezolanos. Asimismo, reafirmó el compromiso de mantener los lazos de hermandad y el respeto a la autodeterminación de los pueblos.

“Estamos seguros desde Honduras, que el Comandante Hugo Chávez, está contento por los hombres y mujeres que siguen y construyen el sueño de El Libertador Simón Bolívar. El ALBA ha sido, es y seguirá siendo, un escudo de esperanza, de fuerza, de unidad y de hermandad entre sus pueblos”, agregó.

También expresó que abogarán y defenderán los procesos propios de cada nación para avanzar en la construcción de la democracia real, como derecho inalienable.

Poderes imperiales

Los presidentes de Cuba Miguel Díaz-Canel; Bolivia, Luis Arce y Nicaragua, Daniel Ortega expresaron su respaldo al Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela, ante la arremetida de los poderes imperiales.

Díaz-Canel señaló en nombre del pueblo de Cuba: “Reiteramos las felicitaciones ya expresadas al presidente la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro por la victoria alcanzada en las elecciones del 28 de julio”.

Dijo que en estos momentos “nos convoca la conciencia y la solidaridad. Somos conscientes del grave peligro que corre el proyecto unitario que representa esta alianza y también del valor de los pronunciamientos solidarios a la hermana Venezuela, líder de la independencia regional, hoy enfrente una grosera una campaña del descredito, que busca enmascarar otro intento de golpe de estado”.

Señaló que “las partes no se pueden convertir en árbitros de una contienda que los involucra” es por ello que Cuba expresa admiración por “la respuesta serena, el alto sentido democrático e institucional y la vocación de paz del presidente Maduro al responder a esas provocaciones apoyados con movilizaciones populares y con el recurso contencioso”.

Díaz-Canel subrayó que el pueblo venezolano a favor su soberanía y por la paz, y respalda la victoria en movilizaciones, “aunque esos hechos sean silenciados, con reportes sesgados por medios de comunicaciones imperiales”. Cuba reitera la más firme condena a la sistemática agresión contra Venezuela, y repudia cualquier tipo de violencia, y de enturbiar la paz.

Por su parte, el presidente boliviano expresó que hay una disputa entre “los que amamos la libertad y la inde-

pendencia para todos y entre los que quieren mantener los mecanismos de dominación. En actualidad, tendencias fascistas es una realidad”.

Ante ello se impone la necesidad de reforzar la unidad para mantener la integración soberana, considera imprescindible trabajar sobre las diferencias fomentando la unidad en la diversidad y respetando la autodeterminación de los pueblos, a su integridad territorial a solucionar de manera pacífica sus controversias dijo Arce.

El imperialismo está dispuesto a recuperar la hegemonía sobre el espacio que considera su patio trasero, advirtió el presidente boliviano.

En tanto que el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, afirmó que el fascismo resurge y que, desde los orígenes de la humanidad, se ha incubado el fascismo. Se fue institucionalizando el fascismo, cuando Europa se adueñó del continente africano. Las potencias dominantes europeas, fueron contenidas por la resistencia de El Libertador, Simón Bolívar que apeló a la unidad de los pueblos. Afirma que los poderes imperiales quieren dominar al mundo en nombre de la democracia.

Ortega expresó que los intereses económicos militares dominantes promueven prácticas fascistas para hacer realidad ese dominio, entre las potencias se ponen de acuerdo, para los crímenes más horribles.

El imperialismo aplica agresiones económicas “con eso que llaman sanciones que no son más que agresiones que le han aplicado a Cuba, y que le aplican a Venezuela, y a Nicaragua, y lo aplican con los pueblos del caribe”.

Afirmó que Estados Unidos busca liquidar a la Revolución. “La Revolución Bolivariana es la bomba que hace temblar el imperio, con una fuerza, con una potencia. En

el pasado se pensaba que, con la guerrilla en Venezuela, se producía una gran victoria, pero con el ingenio con la visión del comandante Chávez, se hizo realidad, cuando se fueron con la vía electoral.

No tiene precedente en América Latina, la revolución triunfó en Venezuela. “Los pueblos, los campesinos están con Nicolás Maduro”. Expresó que “no hay forma de doblegar al presidente legítimo” dijo el mandatario nicaragüense, quien aseguró que el fascismo será derrotado porque miles se sumarán a la defensa de la Revolución Bolivariana.

El mandatario nicaragüense exigió a los presidentes de Brasil y Colombia, Luiz Inácio Lula da Silva y Gustavo Petro, respeto a la autodeterminación soberana del pueblo de Venezuela expresada en las urnas el pasado 28 de julio, cuando decidió por Nicolás Maduro Moros como su presidente constitucional.

En ese sentido, fustigó el papel que vienen desempeñando los mandatarios al ponerse al servicio de los propósitos e intereses de los Estados Unidos, en la Región.

“Pobre Petro, lo veo como compitiendo con Lula, en ver quién va a ser el líder que va a representar a los yankees en América Latina”, y a manera de aclaratoria agregó: “El pobre Petro, no tiene la fuerza que tiene Brasil”, -considerado por algunos como- “el gigante de América Latina”, “Pero con ese gobierno que tiene, de Lula, no es gigante, es Goliat queriendo arrasar con David”, expresó.

“Si querés que te respete, respétame, Lula. Si querés que te respete el pueblo bolivariano, respetá la victoria del presidente Nicolás Maduro y no estés ahí, de arrastrado”, recomendó Ortega al presidente del Brasil.

Reunión realizada vía videoconferencia

Declaración de la XI Cumbre Extraordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno del ALBA-TCP

Los presidentes denuncian “el desconocimiento de los resultados oficiales del proceso electoral por parte de un sector de la oposición venezolana, violento y fascista, que ha solicitado abiertamente el intervencionismo y más sanciones” para el país suramericano

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Los gobiernos de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), en una declaración conjunta expresaron su respaldo al Ejecutivo venezolano y reclaman que la comunidad internacional respete la soberanía, la autodeterminación y la voluntad democrática del pueblo venezolano.

TEXTO ÍNTEGRO

Lunes, 26 de agosto de 2024

Nosotros, los Jefes de Estado y de Gobierno de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América – Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), fieles a los principios y valores fundacionales de solidaridad, justicia social y cooperación, y apegados a los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas y al Derecho Internacional, reunidos el 26 de agosto de 2024:

Siendo la hermana República Bolivariana de Venezuela un país miembro fundacional del ALBA-TCP, un proyecto unionista, soñado por el Libertador Simón Bolívar y los héroes y heroínas de las gestas independentistas de América Latina y el Caribe y materializado por los Comandantes Hugo Rafael Chávez Frías y Fidel Castro Ruz; los países de esta gran Alianza reconocemos que esta noble nación nuestroamericana es un país soberano e independiente, con altos estándares democráticos, que apegado a su sagrada Constitución, organizó elecciones presidenciales, de acuerdo a los tiempos reglamentarios correspondientes.

A través de los años de crecimiento de este gran proyecto unionista e integracionista, hemos constatado el trabajo y liderazgo del Presidente Nicolás Maduro Moros al frente de la conducción de esta nación hermana ante la más feroz arremetida de poderes transnacionales, en las peores condiciones políticas, geopolíticas, sociales y económicas del mundo actual, en las que algunos de nuestros países hermanos hemos sido víctimas



directas del imperialismo, así como, testigos de una embestida sin parangón hacia la nación venezolana, expresada a través de más de 930 medidas coercitivas unilaterales, extorsivas e ilegales, que pretenden asfixiar la economía y la sociedad venezolanas.

Por tanto, nosotros:

1. Condenamos enérgicamente cualquier golpe de Estado o intento de golpe de Estado, pues constituyen la vía violenta, ilegal e inconstitucional que amenaza a la democracia, a la paz y a la vida misma, así como, los planes y acciones desestabilizadoras impulsadas por factores externos, que intentan desconocer la voluntad de los pueblos de América Latina y el Caribe, expresada de manera democrática y legítima en las urnas.

2. Repudiamos contundentemente la brutal guerra comunicacional, cargada de odio, intolerancia, discriminación y desprecio en las redes sociales, estratégicamente dirigida a las generaciones más jóvenes de la sociedad venezolana, víctimas de la desinformación y la hiperinformación para impulsar la violencia, el vandalismo y la barbarie.

3. Rechazamos los ataques y actos vandálicos contra personas, infraestructuras públicas, símbolos religiosos y patrios que conforman la idiosincrasia venezolana, que causaron pérdidas humanas y materiales para crear una matriz de opinión de caos, en un país en el que se desarrolló una histórica jornada electoral en paz y democracia.

4. Denunciamos el desconocimiento de los resultados oficiales del proceso electoral por parte de un sector de la oposición venezolana, violento y fascista, que ha solicitado abiertamente el interven-

cionismo y más sanciones para el país en detrimento del pueblo venezolano en distintas ocasiones y que ya había dado muestras de sus intenciones golpistas al no firmar el acuerdo para el respeto de los resultados electorales impulsado por el ente rector venezolano, el Consejo Nacional Electoral.

5. Reclamamos que la comunidad internacional respete la soberanía, la autodeterminación y la voluntad democrática del pueblo venezolano. Lamentamos la decisión de algunos gobiernos de cuestionar los resultados electorales en Venezuela y de promover resoluciones y pronunciamientos que no reflejan la realidad del país. Es fundamental que todos los Estados reconozcan el principio de no injerencia en los asuntos internos y trabajen juntos para fomentar el diálogo y la cooperación constructiva en lugar de alimentar divisiones.

6. Reconocemos que Venezuela es un Estado libre, independiente, democrático y soberano que cuenta con sus propias instituciones y leyes para resolver sus asuntos internos. En ese sentido, saludamos con beneplácito la decisión de la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) para dirimir esta controversia electoral, en un digno ejemplo de ejercicio pleno de soberanía y, con ello, garantizando la paz y la tranquilidad al pueblo venezolano.

7. Saludamos a todos los participantes de la contienda electoral que comparecieron ante el Tribunal Supremo de Justicia para contribuir a la paz y la estabilidad del pueblo venezolano, lo cual es una muestra de madurez política y de la democracia participa-

tiva en esta nación hermana al tiempo que lamentamos que algunos actores políticos, que denunciaron supuestas irregularidades, no se hayan presentado ante el Tribunal Supremo de Justicia, fallando al compromiso adquirido para con el pueblo como candidatos presidenciales.

8. Felicidades al Presidente Constitucional Nicolás Maduro Moros y a su pueblo que, con resiliencia y apego a la justicia, han sabido derrotar el intento de golpe de Estado continuado y ratificamos nuestro compromiso y apoyo irrestricto al gobierno constitucional, legítimo y democráticamente reelecto.

9. Reafirmamos, una vez más, que América Latina y el Caribe es una Zona de Paz. Reclamamos el estricto cumplimiento de la obligación de no intervenir, directa o indirectamente, en los asuntos internos de cualquier otro Estado y de respetar plenamente el derecho inalienable de todo Estado a elegir su sistema político, económico, social y cultural como condición esencial para garantizar la convivencia pacífica entre las naciones, la paz y la estabilidad de nuestra región.

Nos reunimos para defender, hoy más que nunca, al hermano pueblo venezolano de los tentáculos del fascismo y levantar la voz para rechazar la injerencia, la manipulación y las pretensiones imperialistas y golpistas para apoderarse de nuestros legítimos derechos y recursos, que tanto han perjudicado a nuestros pueblos.

Defender a Venezuela es defender el sueño de unión y hermandad de nuestros próceres y pueblos.

Caracas, 26 de agosto de 2024

“Aquí se acabó la mamadera de gallo”, enfatizó

Cabello: En Venezuela habrá justicia porque se acabaron los perdones

Sobre el comunicado publicado por Juan Carlos Delpino, rector del Consejo Nacional Electoral (CNE), el dirigente revolucionario sostuvo que terminará desechado por sus propios compañeros y pasará a la historia como un traidor a la Patria

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



En Venezuela habrá justicia porque se acabaron los perdones, “aquí se acabó la mamadera de gallo”, así lo enfatizó el primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, al referirse a la actitud del opositor Edmundo González, quien no acudió ayer a la citación realizada por la Fiscalía General de la República.

En la rueda de prensa semanal del PSUV, destacó que González “fue citado para mañana (hoy) otra vez y si no acude la tercera vez, creo que corresponderá a los órganos del sistema judicial (aplicar la medida) que haya a lugar”.

Ratificó que aquellos que ataquen a las instituciones y al pueblo deberán asumir su responsabilidad ante la justicia. “Serán denunciados, ya basta, si algo quiere el país, no solo el chavismo, es que haya justicia”, sostuvo.

Destacó que Edmundo González es muy cobarde y un asesino. “Nosotros lo hemos denunciado, algún día desde El Salvador y aquí en Venezuela se abrirán los juicios respectivos para ver la participación de la embajada de Venezuela dirigida por Leopoldo Castillo en la masacre del pueblo salvadoreño”.

En ese sentido, Cabello hizo un llamado a los sectores opositores a no dejarse

engañar más por esa dirigencia. “Los están vacilando, mientras los vacilan y los engañan, hay gente haciendo plata por eso, pidiendo dinero a nombre suyo”, aseguró.

EN EL PAÍS NO SE REPETIRÁN ELECCIONES

Por otra parte, enfatizó que en Venezuela la Elección Presidencial no se va a repetir, “aquí ganó Nicolás (Maduro), palabra santa, aquí no vamos a hacer nosotros ninguna otra elección”.

Estimó que en un supuesto negado que se repitan elecciones en Venezuela, los sectores de la derecha extremista las volverían a repetir hasta que ganen, “porque son los hijos consentidos de papi y mami, la niña Sayona terrorista está acostumbrada a eso, la mal acostumbraron en su familia”. Cabello criticó a los países que avalan esa premisa de repetir elecciones en Venezuela.

TRAIDOR A LA PATRIA

Sobre el comunicado publicado por el rector del Consejo Nacional Electoral

(CNE), Juan Carlos Delpino, sostuvo que terminará desechado por sus propios compañeros y pasará a la historia como un traidor a la Patria.

“Serás desechado Delpino, por tus propios compañeros que te llevaron a eso, reclámale a Rafael Ramírez que te pague completo; reclámale, porque dentro de tres meses o antes pasarás a la historia como un traidor a la Patria, abandonaste el cargo por el cual juraste ante la Asamblea Nacional”, resaltó.

Señaló que Delpino miente y recibe dinero del imperialismo y sus lacayos “como un agente chimbo, porque él no estaba en la emisión de los resultados de las elecciones del 28 de julio”.

“Denle plata gringos, ustedes están acostumbrados a eso, porque ahora llega allá y le dan una condición de testigo protegido, eso es problema de ustedes de aquí en adelante”, expresó.

FINANCIAMIENTO ÍLICITO

Al referirse a la Ley para fiscalizar las Organizaciones No Gubernamentales

Un mes de la Gran Victoria Popular

Diosdado Cabello anunció que mañana las fuerzas revolucionarias toman las calles del país para celebrar el primer mes de la Gran Victoria Popular del 28 de julio.

“Las fuerzas revolucionarias saldrán a la calle a manifestar como lo sabemos hacer los chavistas con alegría, con emoción, con entusiasmo, en camaradería franca, vamos a marchar el día miércoles en toda Venezuela para celebrar la victoria”, expresó.

Destacó que el PSUV se ha mantenido desplegada casa por casa en todo el territorio para atender a la militancia y dirigencia de base, quienes se han visto envueltos en una campaña despiadada en su contra por los medios de comunicación.

(ONG), Cabello afirmó que quienes la critican son los mismo que se financian a través de ellas. “¿Quién puede criticar una ley que puede fiscalizar el funcionamiento de una ONG? Los que las utilizan como fuente de financiamiento”.

“Se acabó el libertinaje con las ONG, cada quien que asuma su responsabilidad” y recordó que el Estado venezolano no es el primero que hace una ley para regular estas organizaciones, “Estados Unidos fue el primero, en Europa prohibieron que Rusia financiara las ONG, que no las estaba financiando, pero ellos lo prohibieron”.

Asimismo, en cuanto a las redes sociales en Venezuela como mecanismo para incentivar la violencia, apuntó que existen países donde el uso de las mismas para tales fines es castigado con prisión.

Avanza Anteproyecto de Ley del Estado Guayana Esequiba

La Comisión Especial para la Defensa del Territorio de la Guayana Esequiba y la Soberanía Territorial de la Asamblea Nacional, avanza en la construcción del Anteproyecto de Ley para la Constitución del Estado Guayana Esequiba, informó el diputado Hermann Escarrá, ayer, desde el Palacio Federal Legislativo, reseñó nota de prensa de la AN.

Escarrá, quien preside la comisión especial, indicó que, de los cinco títulos del anteproyecto de ley, tres ya fueron aprobados. Agregó que, una vez culminado el debate del papel de trabajo, procederán a entregarlo al presidente de la Asamblea Nacional, diputado Jorge Rodríguez.

El parlamentario detalló que, entre otros puntos del anteproyecto de ley, trabajan en varias propuestas de banderas para el estado Guayana Esequiba, así como de escudos e himnos, que son elementos identificatorios para la nueva entidad del país.

Ante comunicado emitido

Copei insta a Delpino a renunciar al CNE

T/ Redacción CO
Caracas

El partido político Copei, exhortó ayer a Juan Carlos Delpino a poner su cargo a la orden, como rector del Consejo Nacional Electoral (CNE), con motivo del comunicado que publicó emitido ayer, a través de sus redes sociales en las cuales seña-

la que no estuvo en la sala de totalización por decisión propia y que carece de evidencias del supuesto fraude que alega la oposición sobre los resultados electorales que el Poder Electoral emitió la noche del 28 de julio.

El planteamiento lo hizo, en rueda de prensa, el secretario nacional de Copei, Juan Carlos Alvarado, quien

expresó que “hay puntos importantes que hay que destacar, que tiene diferentes matices. Todos los puntos e irregularidades, todos estuvieron incluidos en el cronograma electoral, que tenía 101 fases y el rector Delpino hace mención de por lo menos cuatro”.

En ese sentido, Alvarado preguntó: “¿Por qué esperó

a casi un mes de las elecciones para hacer este comunicado y no lo hizo en el momento de cada fase? Es raro, es extraño, ¿acaso era un plan?”.

Sostuvo que en este comunicado Delpino no menciona que la tarjeta de la Mesa de la Unidad Democrática (MUD) no contaba con los parámetros establecidos.

Una potestad que pretenden aplicar de manera discrecional, con condición supranacional, inapelable y unidireccional

¿Por qué EEUU y Europa se arrojan el derecho a “verificar” elecciones en otros países?

Existe un patrón que explica el interés en los procesos electorales de ciertas naciones, el Norte global quiere meter sus narices en los países que tienen grandes riquezas naturales para asegurarse su explotación a través de gobernantes aliados. También demuestran gran “preocupación” cuando se trata de países que han instaurado gobiernos independientes, anticoloniales, soberanistas

T/ Clodovaldo Hernández-Laguana.TV
F/ Cortesía
Caracas

Los imperios y reinos del Norte global reivindican su derecho discrecional a “verificar” elecciones en ciertos y determinados países. Los partidos y movimientos de la derecha —y hasta buena parte de la izquierda— en esas naciones, apoyan ese supuesto derecho y hasta claman porque los procesos electorales sean supervisados por potencias extranjeras.

¿Qué subyace en esta actitud? Neocolonialismo, injerencismo, supremacismo racial, tutelaje y unilateralismo se aprecian entre los jerarcas del imperio y de los países europeos. Mientras, del lado de nuestras naciones, afloran el cipayismo, la subordinación, el endorracismo y, por supuesto, todo ello envuelto en la visión pragmática de quienes ven en la intervención extranjera su pasaporte al ejercicio del poder.

Las viejas potencias coloniales, desplazadas por movimientos emancipadores, nunca renuncian a la idea de volver a serlo. En la práctica, lo han sido en el plano económico y también en la esfera cultural. Y cada vez que pueden, tratan de imponerse de nuevo en lo político. Para ello se presentan como ejemplos del orden democrático, paradigmas del modelo que todas sus excolonias deberían asumir como ideal.

Esto requiere un alto grado de cinismo, pues en varias de esas naciones operan democracias bastante cuestionables, ya sea porque se trata de monarquías parlamentarias o porque son, a la vista de todos, corporatocracias en las que mandan los grupos económicos, representados por empleados que desempeñan el rol de políticos y líderes.

Una de las formas de neocoloniaje político ha sido la imposición de estas supervisiones en los procesos electorales de países que alguna vez fueron parte



de sus dominios. Estas intromisiones las ejecutan a través de organismos públicos de las exmetrópolis, de entes intergubernamentales y de falsas organizaciones no gubernamentales, financiadas con fondos estatales del Norte global.

Esta injerencia tiene varias características que las definen muy bien. Una de ellas es su aplicación discrecional; otra es que pretende ser una instancia de alzada supranacional e inapelable; una tercera es su unidireccionalidad.

UNOS SÍ, OTROS NO

La aplicación discrecional se hace evidente en el día a día del mundo. En un mismo año hay elecciones en varias decenas de países, pero el afán intervencionista del imperio y sus satélites no se reparte equitativamente. En algunos casos, no hay interés en absoluto; en otros, se convierte la presencia de los “supervisores” en una cuestión primordial, de honor.

Existe, como bien se sabe, un patrón que explica esa diferencia en el empeño. El Norte global quiere meter sus narices en los países que tienen grandes riquezas naturales para asegurarse su explotación a través de gobernantes aliados. También demuestran gran “preocupación” cuando se trata de países que han instaurado gobiernos independientes, anticoloniales, soberanistas. En cambio, les tienen sin cuidado las naciones pobres y aquellas en las que la clase política es comprobablemente obediente a sus dictámenes.

Se preguntarán los más jóvenes si en esas ocasiones aparecía en escena algún funcionario del Departamento de Estado de Estados Unidos, de la Unión Europea o de alguna organización internacional exigiendo recuentos con auditoría independiente y externa. La respuesta es no.

Pongamos un caso que causa rabia y causa risa. El de La Causa R. A este partido, expresión de la izquierda obrerista auténtica de los años 70, le robaron votos a granel en todo tipo de elecciones: para el Sindicato Único de Trabajadores de la Industria Siderúrgica y Similares (Sutiss); para la gobernación del estado Bolívar y su Asamblea Legislativa (actual Consejo Legislativo); para el Congreso Nacional (actual Asamblea Nacional); y para la presidencia de la República. En 1992, cuando Aristóbulo Istúriz ganó las elecciones para la alcaldía del municipio Libertador (Caracas) también quisieron atrcarlo, pero “el Negro” se fajó en el CSE, en los medios de comunicación y, sobre todo, en las calles y no se dejó robar.

(Da rabia recordar esos episodios fraudulentos y da risa ver a Andrés Velásquez [a quien sólo le faltó que los adocos abusaran de él sexualmente] convertido en vocero de falaces denuncias de los mismos factores que nunca se cansaron de humillararlo. Pero ese tema es tan tóxico como sus protagonistas. Bien lejos con ellos).

CORTE ELECTORAL UNIVERSAL

Otra característica del injerencismo neocolonial en el plano electoral es que Estados Unidos, como el poder imperial, y las antiguas potencias coloniales europeas pretenden que se les acepte como una especie de corte electoral universal, con la atribución de revisar las elecciones de los otros países y, eventualmente, cambiar los resultados que hayan dado los organismos nacionales (administrativos o judiciales) encargados del asunto.

Como en tantos otros aspectos, esta es una autoridad autoproclamada y sostenida por un tinglado ideológico, cultural y mediático que atribuye a estas naciones la superioridad moral, intelectual y técnica en una gran variedad de campos, incluyendo el de las formas de la democracia y la ponderación de la voluntad popular.

Para que este relato eche raíces en la sociedad del país intervenido es necesario contar con socios o empleados internos que actúen en calidad de franquicias o enclaves. Estos grupos operan enmascarados de ONG e instituciones del mundo académico conservador que se encargan de reivindicar las supuestas virtudes inmarcesibles de las democracias de Estados Unidos y Europa.

También, desde luego, actúan como agentes interesados de esta falsa corte electoral universal los grupos políticos (de derecha y ultraderecha, principalmente) que quieren ser favorecidos por las “sentencias” de ese tribunal ungido por los poderes hegemónicos del capitalismo global. A ellos les corresponde el papel de declararse víctimas del fraude y clamar por la intervención foránea.

El mayor o menor apoyo que pueda tener la injerencia del arbitrario tribunal electoral mundial depende del grado de penetración de las ideas neocoloniales en la población votante. En el caso de Venezuela, el cipayismo de cierta clase media (real o aspiracional) ha sido un factor de impulso a esta idea de que las elecciones deben ser tuteladas por Estados Unidos y su séquito porque son países más avanzados y menos corruptos.

Como antídoto a este deplorable enfoque, que tiene mucho de endorracista, en Venezuela se ha robustecido la autoridad del organismo electoral e, incluso, se ha elevado su rango hasta el nivel de poder público autónomo, uno de los grandes logros de la Constitución Bolivariana de 1999. En la Carta Magna también se creó la Sala Electoral del TSJ, como instancia de alzada para los contenciosos electorales.

UNIDIRECCIONALIDAD

Tal vez la característica más colonialista del afán de injerencia de Estados Unidos y Europa en las elecciones de terceros países sea el carácter unidireccional: esas naciones se arrojan el derecho a observar, revisar, verificar las elecciones de otras, y con base en ello, aceptar o no los resultados y reconocer o no los gobiernos electos, pero nadie puede observar, revisar ni verificar sus procesos electorales ni mucho menos negarse a aceptar los resultados o a reconocer a los elegidos.

Es una calle de un solo sentido. Los países “desarrollados” son soberanos, autónomos e independientes para montar sus sistemas electorales, organizar los comicios, realizar sus escrutinios y resolver sus controversias al respecto. Ningún ente externo puede meterse en



eso ni pretender que va a verificar o auditar nada.

Aquí, de nuevo, funciona el supremacismo del norte, correspondido con el complejo de inferioridad de una parte de nuestras sociedades. Una actitud que nada tiene que ver con la realidad, pues la clase política estadounidense y europea no tiene ninguna autoridad moral para imponer su criterio sobre nuestros procesos electorales.

Estados Unidos es una corporatocracia, gobernada por los poderes fácticos (el llamado Estado Profundo), que financia las carreras de sus políticos; es un duopolio político en el que, en un cuarto de milenio, nunca ha gobernado alguien distinto a una ficha de los partidos Republicano y Demócrata; sus elecciones son de segundo grado, pues la decisión final corresponde a los delegados de los Colegios Electorales, quienes pueden (como en efecto lo han hecho) designar presidente a quien perdió las elecciones en el voto popular; y esas elecciones se realizan bajo normas de cada uno de los estados, con sistemas electorales diferentes, sin un organismo central que certifique el resultado nacional.

Además, como bien lo recalca la reciente sentencia de la Sala Electoral del

Tribunal Supremo de Justicia, cuando hay denuncias de fraude o dudas sobre el resultado, corresponde a la máxima instancia judicial del país (la Suprema Corte) emitir su fallo. Esa corte, por cierto, es integrada mediante conciliábulos políticos y con clara influencia del Poder Ejecutivo y del mismo Estado Profundo. No es un areópago formado por jueces impolutos e inmaculados, como se pretende hacer creer.

¿Es Estados Unidos, entonces, un ejemplo a seguir en materia electoral? No lo parece, ni de lejos.

¿Y qué decir de Europa y sus viejas monarquías en las que hay unos supergobernantes que actúan por herencia de un derecho divino? Casi todas son regímenes parlamentarios en los que el voto popular se torna en apenas un cheque en blanco para que las cúpulas partidistas negocien la formación del Poder Ejecutivo. ¿Son aplicables esas modalidades a nuestros países, que se sacrificaron en cruentas guerras de Independencia para liberarse de esas monarquías y que no adoptaron el modelo parlamentario, sino el presidencialista?

¿Puede un país como Francia continuar viviendo de la fama de su revolución liberal de hace 235 años —que, cierta-

mente, fue modelo para las democracias contemporáneas— a sabidas de que, a estas alturas del siglo XXI, sigue siendo una potencia opresora colonialista?

La matriz injerencista llega a traspasar límites grotescos cuando otros países del vecindario latinoamericano se suman a la maniobra y se presentan como dignos vigilantes de la pulcritud electoral. Actúan, claro está, con la venia de Washington, a través de organismos internacionales totalmente subordinados al mandato imperial, como la Organización de Estados Americanos (OEA) o mediante infames excrecencias diplomáticas, como el Grupo de Lima.

Se llega a extremos del descaro cuando se le otorga vocería a gobernantes que han llegado al poder mediante zarpazos contra el voto popular, como es actualmente el caso de Dina Boluarte, la dictadora de Perú, quien tiene el desparpajo de cuestionar el proceso electoral venezolano, cuando ella ostenta un poder irrito, derivado de un golpe de Estado contra el presidente constitucional, Pedro Castillo, arbitrariamente preso.

En el pasado reciente, ese mismo desvergonzado papel le correspondió a la dictadora Jeanine Áñez, mientras ejercía la presidencia de facto de Bolivia.

INJERENCIA ELECTORAL EN TIEMPOS DE REDES

La pretensión del poder imperial y sus socios y lacayos de interferir en los procesos electorales de ciertos países ha tenido siempre uno de sus cimientos en el dominio comunicacional que ha hecho posible imponer las narrativas de la autoridad extraterritorial de esas naciones en la materia.

Hace algunos años, ese dominio se ejercía fundamentalmente a través de los grandes medios de comunicación convencionales (prensa, radio, televisión). Ahora, a esas poderosas armas se han sumado las plataformas digitales y las redes sociales, cuya capacidad de manipulación se proyecta como aún mayor de la que tuvieron sus antecesores en la arena de las comunicaciones de masas.

Los señores feudales de esas plataformas y redes (las grandes corporaciones, de nuevo) pretenden erigirse también en tribunales electorales de alcance global, quitar y poner gobiernos y presidentes a su antojo, de acuerdo a sus intereses comerciales, tal como lo ha confesado el magnate de X (antes Twitter), Elon Musk, en varias oportunidades, incluyendo la del ya mencionado golpe de Estado en Bolivia, uno de los países del Triángulo del litio.

En conclusión, puede afirmarse que defender la soberanía, la independencia y la autodeterminación en materia electoral es una postura crucial, de vida o muerte, para nuestros países, pues los poderes que pretenden intervenir, fiscalizar, injerir, arbitrar, entrometerse no lo hacen porque quieran garantizar la pulcritud de los comicios, sino porque vienen con todo y por todo.



En la trama estarían involucrados miembros de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial

Diputada de Milei revela plan para liberar a genocidas de la dictadura

Lourdes Arrieta publicó chats que exponen que antes de la visita a la cárcel hubo una organización coordinada por varios funcionarios de peso, como la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich

T/ RT
F/ Cortesía
Argentina



La diputada Lourdes Arrieta habló ante la amenaza de ser expulsada del partido de Milei

El bloque de diputados de La Libertad Avanza (LLA), el partido del presidente argentino Javier Milei, afronta la peor crisis desde la asunción del Gobierno libertario. El escándalo por la visita de una comisión de legisladores a represores condenados por delitos de lesa humanidad, podría derivar en la expulsión de uno de sus miembros.

La bancada cuenta con 38 diputados, pero varios ya han pedido dejar afuera a Lourdes Arrieta, luego de que revelara una serie de chats de la plataforma WhatsApp* que prueban que la actividad de la comitiva en la cárcel de Ezeiza, en la provincia de Buenos Aires, fue organizada y coordinada por varios funcionarios de peso, como la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich.

La propia Arrieta, quien formó parte de la comitiva, aseguró que había ido bajo engaño, que ella no sabía quiénes eran Astiz ni los otros criminales porque nació “en 1983”.

Pero ahora, los chats probarían que todos estaban al tanto de que el objetivo central era acudir al penal para respaldar a los genocidas e impulsar proyectos de ley para que salgan de prisión, con el pretexto de que son mayores de 70 años.

Lilia Lemoine, una de las diputadas más controversiales del bloque, aseguró que Arrieta tiene los días contados en el espacio de LLA: “Le van a echar del bloque por lo menos. Pero yo estoy pidiendo que la expulsen de la cámara”, dijo Lemoine.

Además, sostuvo que la legisladora de la provincia de Mendoza “hizo una denuncia falsa contra otro diputado”.

“Ella siempre dijo que no sabía nada de la reunión ni a dónde la estaban llevando. Pero yo estaba en ese grupo. Y si yo sabía, ella

sabía”, manifestó Lemoine. Y añadió que todo forma parte de una “opereta (operación) del kirchnerismo”.

Arrieta había apuntado también contra el presidente de la Cámara, Martín Menem; el exprocurador de la Cámara de Casación Penal, Eduardo Riggi; la jueza Agustina Díaz Cordero; y el director del Servicio Penitenciario Federal, Fernando Martínez.

Si se prueba la veracidad de la información, la visita dista de haber sido un hecho aislado o improvisado, ya que habría contado con luz verde por parte de miembros de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial.

“ELLA SE BORRÓ”

La crisis interna resquebraja al oficialismo no solo en el Con-

greso sino también en el Poder Ejecutivo. Lemoine cuestionó a la vicepresidenta Victoria Villarruel por haberse mantenido en silencio respecto al encuentro con represores de la última dictadura cívico-militar (1976-1983), cuando muchos sostienen que ella estuvo detrás de la organización.

“Estábamos esperando que Victoria dijera algo, como dije yo, que insistí en que no se trataba de algo ilegal. Pero ella se borró, desapareció”, afirmó en la entrevista.

Previamente, había apuntado a Villarruel por las redes sociales. Desde su cuenta de X, Lemoine compartió una fotografía de la vicepresidenta junto al cura Javier Olivera Ravasi, otro de los señalados por la visita a los genocidas, hijo del represor condenado Jorge Olivera.

Arrieta fue parte de la comitiva de seis diputados oficialistas que en julio visitó en la cárcel a los represores que cumplen condenas por los crímenes de lesa humanidad, perpetrados durante la última dictadura militar (1976-1983). El repudio fue generalizado y escaló en una crisis política para el Gobierno.

El 14 de agosto, hubo un intento del bloque de Unión por la Patria para expulsar del cuerpo a los diputados de LLA que visitaron genocidas en prisión. Sin embargo, la iniciativa fue rechazada con los votos en contra de LLA, el PRO de Mauricio Macri y la Unión Cívica Radical (UCR).

Según la encuesta de Reuters/Ipsos, la demócrata le saca una ventaja de dos puntos

Kamala Harris supera a Trump en nueva encuesta

T/ DW
EEUU

La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, ya supera por poco margen a su rival republicano Donald Trump en una encuesta presidencial de intención de voto, una de las primeras que se realiza desde que el mandatario Joe Biden se retiró de la campaña de reelección, se informó este domingo (25.08.2024).

Harris marca un 44 por ciento y le saca una ventaja de dos puntos (42 por ciento) a Trump, según la encuesta de Reuters/Ipsos realizada dos días después de que Biden anunciara que abandona la carrera presidencial y que respaldaría a su vicepresidenta.

En la encuesta de la semana anterior, Harris, de 59 años, y Trump, de 78, estaban empatados en 44 Por ciento.

El desempeño de Harris en las encuestas, beneficiado por el entusiasmo que produce bajar de nuevo la campaña demócrata, muestra que al parecer neutraliza el rebote que obtienen los nominados en días posteriores a la nominación de su partido.

DECISIÓN CORRECTA

En una encuesta de PBS News/NPR/Marist realizada el lunes 19 de agosto, Trump supera a Harris por un punto porcentual con un 46 por ciento, con un nueve por ciento de indecisos.

La encuesta de PBS News encontró que el 87n por ciento de los estadounidenses pien-

sa que fue correcta la decisión de Biden de abandonar la campaña, una opinión que atraviesa posturas partidistas y generacionales.

El 41 por ciento consideró que la decisión de Biden aumenta las posibilidades de los demócratas de ganar en noviembre, el 24 por ciento dijo que las disminuye, y el 34 por ciento cree que no hace ninguna diferencia.

Ambas encuestas se publican después del intento de asesinato que sufrió Trump en un mitin en Pensilvania el 13 de julio.

Según un promedio de encuestas recopiladas por RealClearPolitics, Trump mantiene una ventaja estrecha de 1,6 por ciento frente a Kamala Harris.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL

Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, veintidós (22) de mayo de dos mil veinticuatro (2024)
214° y 165°

Asunto: AP11-V-FALLAS-2024-000486

EDICTO
SE HACE SABER:

A todos los HEREDEROS CONOCIDOS y DESCONOCIDOS de quien en vida se llamó CARLOS JESÚS DUGARTE ÁLVAREZ (†), quien en vida fue venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. 6.976.025, cuyo último domicilio fue: Barrio San José de La Floresta, Calle Libertador, No. 18-04, (anteriormente casa No. 19) Municipio Chacao del Estado Bolivariano de Miranda, quienes deberán comparecer por ante este Tribunal dentro de los SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS siguientes a la última publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga a fin de que se den por citados en la presente causa, en cualquiera de las horas establecidas en la tabilla del Tribunal. Todo con motivo del juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA DE RECONOCIMIENTO DE UNIÓN ESTABLE DE HECHO, sigue la ciudadana ELSA DEL VALLE SERRANO, venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad número 9.484.568, contra ustedes, en el asunto signado con el No. AP11-V-FALLAS-2024-000486. El edicto deberá ser publicado en los diarios “Vea” y “Correo del Orinoco”, durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

DÍOS Y LA FEDERACIÓN
LA JUEZ
Dra. JESSICA WALDMAN RONDON

Asunto No. AP11-V-FALLAS-2024-000486
JWR/SNR/EC

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL

JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS.
214° y 165°
Caracas, 15 de mayo de 2024.

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000804

EDICTO
SE HACE SABER

A TODAS AQUELLAS PERSONAS, que se crean con interés sobre la ACCIÓN MERO DECLARATIVA, interpuesta por la ciudadana IRENE SOLARES GÓMEZ, nacionalidad dominicana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° E-81.515.519, contra el ciudadano MANUEL EDUARDO MARTÍN SOLARES, venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-16.658.129, que se sustancia en el expediente signado con el N° AP11-V-FALLAS-2023-000804, que por auto de esta misma fecha se ordenó emplazarlos a fin de que comparezcan en el horario de despacho de lunes a viernes de 8:30 a.m. a 3:30 p.m., ante este Tribunal ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, con el fin de que se hagan parte en el mismo y expongan lo que consideren conducente, una vez haya constancia en autos de la publicación, consignación y fijación en la cartelería del Tribunal que del edicto se haga, de conformidad con el último aparte del artículo 507 del Código Civil. El presente edicto deberá ser publicado una (1) sola vez en el diario “CORREO DEL ORINOCO” de Caracas.

DÍOS Y LA FEDERACIÓN
EL JUEZ
WILADRIAN COLMÁS GÓMEZ

Centro Simón Bolívar, Edificio Norte, Piso 3, Plaza Caracas, Circuito Judicial de los Juzgados de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-000804
WSC/EM/LK/

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL

Juzgado Duodécimo De Primera Instancia En Lo Civil, Mercantil, Tránsito Y Bancario De La Circunscripción Judicial Del Área Metropolitana De Caracas.
Caracas, Veintidós (22) de marzo de dos mil veinticuatro (2024)
213° y 163°

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2020-000277

EDICTO
SE HACE SABER

A todos los herederos conocidos y desconocidos de quien en vida era JESUS MANUEL DEUS AEROSO, quien en vida fuera venezolano, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cedula de identidad Nro V- 6.303.569, último domicilio en Lugar, Partido de Loma, N°1-PBJ, Guaro, Provincia de Mérida, España, y a TODO AQUEL QUE SE CREA ASISTIDO DE ALGUN DERECHO que deberán comparecer ante este Juzgado en un lapso de SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS SIGUIENTES A LA CONSTANCIA EN AUTOS DE HABERSE CUMPLIDO CON LA PUBLICACIÓN DEL PRESENTE EDICTO, CONSIGNACIÓN Y FIJACIÓN QUE DEL PRESENTE EDICTO SE HAGA a fin de que comparezcan ante este Tribunal ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, en el horario comprendido entre 08:30 a.m y 03:30 p.m a darse por citados en el juicio que por TACHA DE FALSEDAD incoara quien en vida fue JESUS MANUEL DEUS AEROSO, ya identificado en contra de la Suceción del De Cujus ALBERTO RENFIGO, quien en vida fuera, venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-2.509.250.

El presente edicto deberá ser publicado, y la publicación deberá hacerse en los diarios CORREO DEL ORINOCO y ÚLTIMAS NOTICIAS por lo menos durante sesenta días, dos veces por semana y cuya fijación se hará en la puerta del Tribunal. Asimismo, se advierte de que una vez transcurrido el lapso fijado para la comparecencia, sin verificarse ésta, el Tribunal nombrará un defensor de los herederos desconocidos con quien se entenderá la citación, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 144 y 231 del Código de Procedimiento Civil.

DÍOS Y LA FEDERACIÓN
LA JUEZ
ANABEL GONZÁLEZ GONZÁLEZ

Juez del Juzgado Duodécimo De Primera Instancia En Lo Civil, Mercantil, Tránsito Y Bancario De La Circunscripción Judicial Del Área Metropolitana De Caracas.

Grey

Cuestionan que se pretenda mantener control militar sobre parte del territorio gazatí

Hamás rechazó nuevas exigencias de Israel y se retira de negociaciones de paz

Israel propuso mantener fuerzas en Gaza después del final de la guerra, mientras que Hamás afirma que esta exigencia es contraria al borrador de acuerdo presentado el 2 de julio pasado

T/ Hispan TV
F/ Cortesía
Gaza



Las conversaciones sobre la tregua en Gaza en El Cairo concluyeron sin ningún acuerdo, debido a las nuevas condiciones que intenta imponer la entidad sionista.

El Movimiento de Resistencia Islámica de Palestina (Hamás) rechazó las nuevas exigencias que trata de imponer Israel para un alto el fuego en la Franja de Gaza, por lo cual se retiró el domingo pasado de la ronda de conversaciones en El Cairo, que concluyó sin ningún acuerdo.

Según fuentes informadas, uno de los puntos de desacuer-

do más importantes en estas negociaciones es la condición del régimen israelí de mantener fuerzas en Gaza después del final de la guerra; mientras que Hamás afirma que esta exigencia es contraria al borrador de acuerdo presentado el 2 de julio pasado.

En este sentido, ante la intención del régimen de Tel Aviv de permanecer en el Corredor de Filadelfia (que separa la Franja de Gaza de Egipto) y del Corredor de Netzarim (que divide el territorio gazatí por la mitad), Hamás reiteró que ambas exigencias,

que según muchos medios proviene del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, son contrarias a su demanda de que las fuerzas de ocupación se retiren completamente de Gaza.

La entidad sionista solo aceptó retirarse unos kilómetros de esos corredores, pero no completamente, como una medida para mantener control militar sobre partes del territorio gazatí y limitar el ejercicio de soberanía por las futuras autoridades gazatíes.

Al respecto, Egipto como mediador en las conversaciones

consideró que es necesario la retirada total del régimen sionista del Corredor de Filadelfia, pero propuso que, para evitar retrasar el acuerdo, la retirada se haga en dos etapas. El Cairo también insistió en la retirada completa régimen de Israel del cruce de Rafah y enfatizó que solo cooperará con la parte palestina en este paso, entre Gaza y Egipto.

Tras reunirse con mediadores de Egipto y Qatar, un portavoz de Hamás, Izzat al Rishk, declaró a medios internacionales que la Resistencia palestina instó a

Netanyahu a ceñirse al borrador presentado el 2 de julio por EE.UU. y la resolución posterior que emitió el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (CSNU).

Asimismo, confirmó la voluntad de Hamás de implementar lo acordado en sintonía con los más altos intereses del pueblo palestino y el fin del asedio sionista a Gaza, que ya dejó más de 40 400 palestinos asesinados, el 70 por ciento de ellos mujeres y niños.

En declaraciones a un medio palestino, el integrante del buró político de Hamás, Osama Hamdan, advirtió de que cualquier consideración que se emita sobre el carácter inminente de un acuerdo es falsa, pues la entidad sionista no se ciñó a la propuesta para una suspensión de las hostilidades presentada el 2 de julio pasado.

En un comunicado, Hamás recalcó que “cualquier acuerdo debe incluir un alto el fuego permanente, una retirada completa de la Franja de Gaza, la libertad de retorno de los residentes a sus áreas, ayuda y reconstrucción, y un acuerdo de intercambio serio” de los retenidos israelíes en Gaza por los prisioneros palestinos en cárceles sionistas.

El borrador presentado por EEUU concibe tres fases. La primera abarca seis semanas, espacio en que la ocupación retiraría sus tropas de Gaza y tendría lugar el intercambio de palestinos secuestrados por rehenes vulnerables.

El Mandatario considera que México vive un momento estelar

AMLO: EEUU y Europa necesitan una sacudida para salir de la decadencia

T/ Sputnik
México

Estados Unidos y Europa necesitan un cambio radical para poder salir de la decadencia política y social que les aqueja en esta época, consideró el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

“En Estados Unidos, con todo respeto, y en otros países, en Europa, les hace falta una transformación, una sacudida. No van a poder enfrentar la decadencia si no hay (un cambio)”, expresó en conferencia de prensa.

El Mandatario mexicano puntualizó que, para alcanzar ese estado, se requieran ajustes en cómo se forja la relación con el poder en diversos ámbitos.

“Esto implica una revolución de las conciencias, desde luego, pacífica. (También necesita) una nueva forma de hacer política, más apego a la verdad, entender el periodismo y la actividad política como un imperativo ético. Acercarse a los ciudadanos y alejarse lo más que se pueda del poder, esté quien esté, llámese

poder económico, político, militar o mediático”, precisó.

López Obrador expresó que, más allá de lo que ocurra en EEUU y otras partes del mundo, México no ha sido afectado por los problemas geopolíticos.

“A nosotros no han podido socavarnos, afectarnos, debilitarnos, porque nuestro pueblo es muy consciente. Es de los pueblos más avanzados del mundo. México está viviendo un momento estelar en la historia”, mencionó.

Durante los últimos tiempos, el presidente de México ha criticado al sistema político estadounidense, especialmente en sus acciones para combatir las drogas y en su conducción respecto a la seguridad.

Por ejemplo, el 9 de febrero de 2024, López Obrador acusó a la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) de realizar espionaje en el país, ello tras la filtración de una investigación del ente que lo señaló como probable receptor de dinero del crimen organizado para su campaña electoral de 2006.

La detención fue prorrogada hasta el 28 de agosto

Fundador de Telegram fue acusado de 12 delitos

T/ Sputnik
Moscú

El fundador de Telegram, Pável Dúrov, fue acusado de un total de 12 delitos, informó a *Sputnik* el servicio de prensa de la Fiscalía de París.

Según el comunicado de la Fiscalía, la lista de cargos incluye “la creación de una plataforma en línea para posibilitar transacciones ilegales en un grupo organizado”, “la negativa a presentar, a petición de las autoridades, la información o documentos necesarios para realizar interceptaciones permitidas por la ley” y la posesión y distribución de imágenes pornográficas de menores, entre otros.

Además, a Dúrov se le imputan oferta o venta, sin motivo legítimo, de equipos, herramientas, programas o datos diseñados para obtener acceso a un sistema automatizado de procesamiento de datos y perjudicar su funcionamiento; adquisición, transporte, posesión o venta de drogas; asociación delictiva para cometer un delito punible con más de 5 años de prisión.

Entre otras cosas, en la lista figuran: fraude organizado; blanqueo de

dinero procedente de delitos cometidos en un grupo organizado; prestación de servicios criptográficos destinados a garantizar la confidencialidad sin declaración certificada y prestación e importación de una herramienta criptográfica que garantice el control de la integridad sin declaración previa.

Asimismo, la Fiscalía indica que “la detención policial fue prorrogada el 25 de agosto de 2024 por un juez de instrucción y puede durar hasta 96 horas (hasta el 28 de agosto)”.

La nota también precisa que el fundador de Telegram fue detenido “en el marco de una investigación judicial abierta el 8 de julio de 2024, tras una investigación preliminar iniciada por el departamento de ciberdelincuencia de la Fiscalía de París”.

El 24 de agosto, medios franceses informaron que Dúrov, de 39 años, que tiene pasaportes de Rusia, San Cristóbal y Nieves, Emiratos Árabes Unidos y Francia, fue detenido en el aeropuerto Le Bourget, cerca de París, y puesto bajo custodia.

Al Señor Presidente

Luis R. Amengual H.

Con todo respeto, Señor Presidente Nicolás Maduro Moros, por extrema necesidad me veo obligado a plantearle por esta vía dos asuntos:

1) Solicitud de Derecho de Gracia:

Mi muy bien valorado, admirado y respetado camarada Presidente. Mi nombre es Luis R. Amengual Hernández, educador jubilado del antiguo Pedagógico. Tengo 98 años y le ahorro todos los achaques y gastos en medicamentos. Estoy fatigado de solicitar ante las estructuras naturales competentes de la Administra-

ción Pública se sirvan concederme el Derecho de Gracia para que me sea pagada la jubilación de conyugue sobreviviente de mi esposa, médica gastroenterólogo del Instituto Venezolano del Seguro Social (IVSS), fallecida hace más de cinco años. Hermana de Roberto Hernández W. Yo desde los 15 años vengo del Partido Comunista (PCV) y ahora milito en el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

Los trámites fueron hechos en su oportunidad desde el mes de octu-

bre de 2019, sin embargo, faltó la Declaración Sucesoral de Bienes, la cual no pude pagar, ya que el abogado cobraba alrededor de 500 dólares que no poseo ni en sueños. Asimismo, la pandemia dificultó la situación.

Esto, Presidente, es una petición de mediación, pero también es un ruego. Estoy casi en la miseria. Le agradeceré me dé aviso y le dejo los teléfonos de mis hijos:

* Luis V. Amengual H.: 0416-2557460

* Lidiska Amengual H.: 0424-1917826

2) Congratulación:

Con el nombre de mis dos hijos me congratulo honesta, sincera y alegremente por su merecida victoria. Usted, ¿podría tutearlo?, a Usted le sobran méritos para ser nuestro conductor. ¡Felicidad Camarada!

Es justicia que espero en Barquisimeto a los 26 días del mes de agosto. Sírvase acusar recibo.

Con el corazón, Luis R. Amengual H.

iramengual@gmail.com
Barquisimeto / Edo. Lara

Dont' Look Up (2021)

Jesús Bermúdez

La realidad: Donald Trump (político-empresario) le ofreció a Elon Musk (magnate de la tecnología comunicacional y espacial), un cargo en su Gabinete si gana la Presidencia en las próximas elecciones estadounidense en noviembre de 2024.

La ficción: Creo propicia la oportunidad para recomendar una película estadounidense de ciencia-ficción exhibida por Netflix (*Dont' Look Up*), su título en castellano es *No Mires Arriba*, dirigida por Adam McKay, con un estupendo elenco encabezado por Leonardo DiCaprio, Meryl Streep, Cate Blanchett, Ariana Grande, Jennifer Lawrence, entre otros actores y actrices.

Por cierto, la industria de Hollywood y los Simpson tienen la honestidad (algunas veces), de decir, pensar, especular, y producir lo que pasa en los pasillos de la Casa Blanca.

El filme en cuestión es sobre el fin del mundo, tema que nos tiene acostumbrado la filmografía estadounidense, pero esta vez el filme combina gobernabilidad, toma de decisiones y sátira.

Es para reírse y pasar un buen rato, es también para asombrarse; así mismo, genera una profunda reflexión sobre el liderazgo político y sus devaneos frente a los magnates que financian las campañas electorales a través de sus medios de comunicación y redes sociales.

De la misma forma, es una crítica profunda al capitalismo y a la gobernanza estadounidense. Fue estrenada en diciembre 2021, justo en las postrimerías del gobierno de Trump (2017-2021).

Sus personajes están supuestamente inspirados en el entorno político, familiar y empresarial de Trump y su probada incapacidad para mane-

jar una crisis de envergadura mundial, tal como fue la pandemia del Covid-19, en la que el mismo Trump (por recomendación de sus consejeros) llegó a proponer a la población inyectarse lejía para protegerse del coronavirus.

Ahora bien, la trama de la película comienza cuando unos astrónomos descubren que un meteoro mortífero se va estrellar contra la Tierra en un lapso de seis meses y 14 días, acabando con toda la vida, tal como la conocemos.

Algo parecido paso hace 66 millones de años en la península de Yucatán en México cuando existían los dinosaurios, solo que esta vez somos nosotros: los seres humanos, en su mayoría.

Cuando la información se hace pública, las autoridades desestiman la advertencia de los científicos,

posteriormente la información es banalizada por los medios de comunicación y las redes, luego intentan sacar provecho político con fines electorales.

De la misma forma, aborda el papel de la farándula, los *influencer*, la familia, y el papel de los magnates con sus brillantes ideas para sacar provecho económico de la eventual tragedia en complicidad con los políticos.

Es una película para pasar un buen rato y hacer una reflexión sobre la actualidad.

Muchos críticos de cine o de arte afirman que la realidad supera la ficción, en lo personal hago votos para que no sea así y que la ficción efectivamente sea ficción, y la realidad continúe como tal.

jesusbermudezucv@gmail.com
Caracas

Reflexiones desde la Ciencia y la Tecnología

Tecnofilia o tecnofobia (2/2)

Roberto Betancourt A.*

Nuestra pasada reflexión abordó el problema de la **tecnología**, su determinante influencia en nuestras vidas y dos enfoques divergentes sobre el tema: la **tecnofilia** y la **tecnofobia**, planteándonos el reto de encontrar un equilibrio entre los dos extremos y cultivar un enfoque crítico pero abierto de estos avances, reconociendo sus beneficios y posibles inconvenientes, y también demandando un público informado y comprometido, que participe activamente en los debates sobre las implicaciones éticas y abogue por políticas que protejan los derechos y libertades individuales.

La educación desempeña un papel vital en la consecución de este equilibrio, capacitando a las personas para navegar por las complejidades del mundo digital con discernimiento

(conociendo cómo funcionan los algoritmos, reconociendo las señales de desinformación y ser conscientes de los riesgos a la privacidad).

De igual modo, revisamos la incidencia de las redes sociales (RRSS) y cómo estas se han convertido en poderosos instrumentos, capaces de generar imponderables efectos en la población que las consume especialmente cuando su uso es inmoderado.

La regulación, en este sentido, es, junto a la educación, otro componente crucial para mitigar los riesgos asociados tanto a la **tecnofilia** como a la **tecnofobia**.

El Gobierno y organismos reguladores deben desempeñar un papel activo en la supervisión del desarrollo y el despliegue de las nuevas tecnologías, con normas que obliguen a las empre-

sas a ser transparentes sobre cómo utilizan los datos, o que limiten el poder de los gigantes tecnológicos para controlar la información, con el fin de proteger los derechos individuales y mantener el sano equilibrio.

El debate entre **tecnofilia** y **tecnofobia** es una discusión acuciante que afecta a todos los aspectos de nuestras vidas. A medida que nos adentramos en la nueva era que construimos, las decisiones que tomemos sobre nuestra relación con la tecnología determinarán el porvenir de nuestro país. Siempre ha sido así, solo que ahora pasó a nuestros bolsillos con una chocante ubicuidad.

El físico alemán Albert Einstein no conoció las RRSS, pero se interrogaba "... ¿por qué esta magnífica tecnología científica, que ahorra trabajo y nos

hace la vida más fácil, nos aporta tan poca felicidad?" y respondía "... porque aún no hemos aprendido a usarla con tino", fundamentado en el camino que señalaba, asentamos que, aunque la tecnología tiene el potencial de impulsar el progreso y mejorar nuestras vidas, también conlleva riesgos significativos que deben gestionarse con cuidado.

Los peligros tanto de la **tecnofilia** como de la **tecnofobia** son reales, y hay que navegar por el espacio entre estos extremos con revolucionaria sensatez.

*El autor es Presidente del Observatorio Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (Oncti)

@betancourt_phd
Caracas



Reseña de seguridad social

Arturo Tremont

Hemos estado siguiendo el desarrollo de las reformas y contra-reformas de la seguridad social en América Latina.

Debemos partir del hecho histórico, ocurrido en las décadas de los años 80 y 90 del siglo XX, cuando se impuso la tesis neoliberal de la privatización de las pensiones y la salud, iniciándose en Chile, 1981, durante el gobierno del general Augusto Pinochet, posteriormente aplicada en casi todos los países de la región, con diferentes modalidades.

Revertir esa realidad, después de décadas de aplicación ha sido difícil.

Ha habido resistencia como el movimiento NO+AFP en Chile, propuestas de reformas legales para cambiar el modelo privatizador, intentos de unificar el sistema de salud.

En Argentina fue dura la arremetida del gobierno de Mauricio Macri contra los derechos de jubilados, sobrevivientes y discapacitados. Ahora, el presidente Javier Milei sigue la misma orientación, rechazando la reforma jubilatoria presentada ante el Congreso. Aun así, existe la institución de la seguridad social, a pesar de esos ataques,

Mientras en Uruguay el gobierno del presidente Luis La Calle Pou impulsó la reforma para aumentar los años legales

para obtener la jubilación y los años de aportes de las trabajadoras y los trabajadores a la seguridad social.

En tanto en México el presidente Andrés Manuel López Obrador se dedicó a fortalecer el Instituto Mexicano de los Seguros Sociales (IMSS) y promulgó el programa social "Pensiones del Bienestar" para otorgar pensiones universales, becas, subsidios familiares, con la cobertura a 27 millones de personas.

En Colombia el presidente Gustavo Petro promulgó la reforma pensional, con resistencia conservadora, otorgándole mayor fuerza a la empresa estatal Colpensiones, coexistiendo con las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP). Esta reforma incluye la pensión universal, a personas de 65 años, amparando a 2,5 millones de personas que están en el umbral de la pobreza.

En cuanto a Venezuela es necesario crear una Comisión de Seguridad Social que analice las estadísticas de la realidad nacional, con el objetivo de modernizar la seguridad social, proponer la ley correspondiente, fortalecer el Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS).

arturotremont@gmail.com
Caracas

Punto crítico

¡Aquí manda el pueblo!

Roy Daza

Cuatro mil quinientos circuitos comunales sometieron a Consulta de toda la ciudadanía los proyectos de las comunidades, en ejercicio pleno de la democracia directa, y en respuesta contundente a los que pretendieron imponer una dictadura fascista en Venezuela.

En cada Circuito se presentaron siete proposiciones que emanaron de las Asambleas de Ciudadanos, de las cuales se escoge una, la que obtenga mayor votación, es ejecutada por la misma comunidad, con los recursos que el presidente Nicolás Maduro asigna para este mega plan.

Es la segunda consulta que se hace este año –aunque tiene sus antecedentes en otras anteriores en Miranda– en la que participa todo aquel que esté en el Registro Electoral, incluso los jóvenes mayores de 15 años, bajo el auspicio de las Comunas, los Consejos Comunales y/o las Juntas de Condominio, es decir, la participación de la ciudadanía en la toma de decisiones.

Con la alegría y el entusiasmo que caracteriza a las venezolanas y a los venezolanos, la amplia participación de este domingo 25 de agosto indica la consolidación de un proceso complejo y hermoso a la vez, mediante el cual avanzamos hacia nuevas formas de gobierno comunitario, vale decir, en el que la comunidad está en el centro y no el pesado escaparate de la burocracia.

Gobernar desde la comunidad es complejo, son muchas las opiniones, los consensos se van construyendo poco a poco, pero ese es el camino por el que votó la inmensa mayoría de los ciudadanos en las elecciones presidenciales del 28 de julio, al reelegir a Nicolás Maduro, el Pueblo asumió el programa de las 7 Transformaciones.

La Segunda Consulta Popular Nacional es una contundente victoria de Venezuela, de la nueva democracia participativa y protagónica. ¡Aquí manda el Pueblo!

dazaroy@gmail.com
Maracay / Edo. Aragua

El espectáculo se presentó desde el miércoles hasta el domingo

Un total de 2.500 personas disfrutaron “Toñito” en el Nuevo Circo de Caracas

Con este montaje la CNT culminó su propuesta para celebrar el bicentenario de las batallas de Junín y Ayacucho y ahora se prepara un ciclo de remontajes

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Félix Gerardi
Caracas

El pasado domingo 25 de agosto fue la última función de *Toñito*, la obra de la Compañía Nacional de Teatro (CNT) que, de acuerdo a una nota de prensa publicada en el portal del ministerio para la Cultura, en su temporada de estreno iniciada el miércoles 21 de agosto, reunió a 2.500 personas en las arenas del Nuevo Circo de Caracas. La pieza cuenta, desde diversos códigos escénicos como el teatro, la danza, el canto, el performance y técnicas expresivas circenses, parte de la vida y obra del Mariscal Antonio José de Sucre.

Esta obra tenía la intención de despertar, especialmente en el público juvenil e infantil, el interés por conocer de cerca la historia de nuestros próceres independentistas y los aconteci-



Fue una producción de grandes proporciones con 30 actores en escena y música en vivo

mientos de las batallas de Junín y Ayacucho, a 200 años de esta gesta histórica.

La puesta en escena, tomó como base los textos de Néstor Caballero y en esta temporada inicial fue dirigida por Carlos Arroyo.

El montaje contó con la intervención de 30 actores en escena y un equipo técnico conformado por más de 50 personas, una configuración que convierte el espectáculo en una producción de grandes proporciones.

El elenco estuvo conformado por Dora Farías, Livia Mén-

dez, Jesús Plaza, Omar Churión, Ariana León, Andersson Figueroa, Miguel Ángel Trecia, Yhannelys Medina, Gema Castro, César Castillo, Elinet Figueroa, Keyla Guerrero, Yendy Vegas, Irmaly Mota, Lenin Antequera, Kenyerli Gelvis, Sara Escalona, Sebastián Quevedo y Amilkar García, junto a Yonel Rivas, como actor invitado.

También participó el Grupo Estable Canto Lírico Estudio, liderado por la maestra María Elena Vargas junto a Adolfo Sapene, Ángela Marrero, Inés Arellano,

Juan Montero y Nelson Anzola, quienes fueron las voces que acompañaron a los actores en su viaje por las pesadillas de Sucre.

El evento se enriqueció además con los roles de Aquiles Rengifo y Dionis Bahamonde en la interpretación de las composiciones musicales en vivo y el trabajo de percusión.

Durante la última función de la primera temporada, entre el público, las maestras Carmen Ortiz y Julia Carolina Ojeda observaron y evaluaron el trabajo que durante más de tres meses hicieron en materia de coreo-

grafía y músico dramaturgia, respectivamente.

Así mismo, los protagonistas de las artes circenses, elevaciones y fuego, Richard Marín, Niky García, el popular Masco y Jericó Montilla, estuvieron tras bambalinas hasta último minuto.

Las cuatro presentaciones que tuvieron lugar en los espacios del Nuevo Circo de Caracas, de jueves a domingo en la noche, fueron entrada de gratuita y contaron con la numerosa asistencia de amigos del teatro, gremio cultural, diplomáticos, personalidades y público en general que, a pesar del clima, se mantuvo en la gradería para disfrutar del espectáculo cargado de fuego, canto, baile y teatro.

Con este espectáculo la CNT cierra este capítulo en homenaje al bicentenario de las batallas de Junín Ayacucho y abre la temporada de remontajes que tiene planeado comenzar este jueves 29 de agosto en el Teatro Alberto de Paz y Mateos, con la pieza *Santa sepultura*, que se presentará hasta el domingo primero de septiembre, con funciones de jueves a sábado a las 6 de la tarde y el domingo a las 4 de la tarde. Las entradas tendrán un costo de 184 bolívares y podrán adquirirse en la taquilla del recinto.

Para conocer toda la programación de remontajes y próximos estrenos se recomienda conectarse con las cuentas en redes sociales, en Instagram y X: @cnteatro y Facebook: Compañía Nacional de Teatro.

El año pasado concursaron 199 películas de 19 países

Festival de Cine de La Habana inscribe más de dos mil obras para 2024

TyF/ Prensa Latina
La Habana

El Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano que cada año se desarrolla en La Habana tiene inscritas más de dos mil obras para la 45 edición, prevista del 5 al 15 de diciembre próximo.

Según informó el presidente del Instituto Cubano del Arte

e Industrias Cinematográficas (Icaic), Alexis Triana, las producciones contempladas suman hasta el momento, específicamente, dos mil 17, y más de la mitad son filmes.

Se registraron, además, cerca de 230 realizadores en la especialidad de guion y un centenar de carteles, comentó el funcionario del Icaic en sus redes sociales.

El año pasado concursaron 199 películas de 19 países, entre ellos, México, Argentina, Brasil y Chile, de acuerdo con el informe de sus organizadores.

La cita anual cinematográfica de La Habana abrió sus puertas por primera vez el 3 de diciembre de 1979 y desde entonces convoca a prestigiosos cineastas cubanos y de otras partes del mundo en torno a la filmografía latinoamericana.

Durante años el Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano ha sido considerado uno de los referentes del sector en América Latina.



EL certamen es uno de los más esperados del año en el universo del séptimo arte

El evento tuvo por pobre Feria del Rubro Local

La Casa de la Diversidad Cultural de Mérida rindió tributo al cambur

T/ Redacción CO
Caracas

El pasado sábado, fin de semana se realizó la Feria del Rubro Local: El Cambur,

en la Casa de la Diversidad Cultural de Mérida en La Mucuy Baja, municipio Santos Marquina y de la mano del Gabinete de Cultura del estado Mérida.

En una reseña publicada por la entidad adscrita al ministerio para la Cultura se precisó que el evento contó con espacios de formación desde los procesos de siem-

bra y cultivo hasta el procesamiento tanto medicinal como alimenticio de la planta de cambur, a cargo de la Universidad Experimental Simón Rodríguez, el CDC, la entidad de salud de La Mucuy Baja, Aliento de Vida y del Colectivo Mamíferas de Venezuela.

Asimismo, se ofreció la degustación y venta de distintas preparaciones con cambur, feria de hortalizas y productos diversos. También se sumó la Librería del Sur con literatura para todas las edades y, para finalizar el evento, participó la agrupación Soma Teatro con la pieza *Soma canta y cuenta*.

El cubano Yasiel Puig y Alcides Escobar renovaron para la zafra 2024-2025

“Caballo Loco” y “El Sabanero Mayor” vuelven con Tiburones

El antillano buscará superar la marca de 21 HR en un torneo

TyP/ Prensa Tiburones
Caracas

La directiva de Tiburones de La Guaira oficializó la contratación como parte de sus importados, del cubano Yasiel Puig. Tras varios días de negociaciones, el slugger llegó a un acuerdo con los escualos para ayudarlos en la venidera campaña 24-25 de la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP).

El exgrandeliga fue clave en el rendimiento de Tiburones durante la zafra anterior, cuando la popular divisa puso fin a una sequía de 37 años sin títulos y, más tarde, alzó la corona en la Serie del Caribe Miami 2024.

De acuerdo a prensa de los escualos, el “Caballo Loco” estaría desde inicio de zafra



El cubano mostró su poder en la LVBP

con el equipo para intentar batir los récords ofensivos en la LVBP, principalmente el de más cuadrangulares conectados en una temporada, que está en posesión de “El Samurái” Alex Cabrera, quien logró el hito en la 2013-2014, al conectar 21 estacazos, superando los 20 de

Baudilio Díaz en la campaña de 1979-1980.

En su primera incursión en la LVBP con La Guaira, el jardinero bateó para .418 con 38 indiscutibles, 10 vuelacercas, 23 carreras traídas al plato y con 24 anotadas, para dejar un astronómico OPS de 1.364 en 26 partidos disputados.

El cubano actualmente viene de jugar en territorio mexicano con Águilas de Veracruz con el que dejó average de .314, 18 estacazos de vuelta completa, 43 remolcadas, 43 anotadas, 70 indiscutibles y recibió 25 boletos en 64 compromisos.

Puig es el segundo importado que contrata la gerencia litoralense. El otro es el también jardinero antillano Leonys Martín.

SUENA LA SABANA

También el ex-grande ligas Alcides Escobar estará con Tiburones de La Guaira. El experimentado camarero de 37 años ha confirmado su participación con el conjunto y sumará esfuerzos en el camino por el bicampeonato.

“Estar saludable, es lo que siempre le pido a Dios y me pongo en mente”, señaló Alcides a la prensa escuela, sobre sus expectativas en la zafra que se aproxima con Tiburones.

“El Sabanero Mayor” dejó registros de lujo en la ronda regular, con .305 de average, luego de conectar 43 hits en 141 turnos. Además, remolcó trece y anotó otras 21, negociando seis boletos, amén de cinco almohadillas robadas en 38 juegos.

Durante el presente calendario de verano vio acción con Tigres de Quintana Roo en la Liga Mexicana de Beisbol (LMB). En ese circuito promedió .271, con 73 indiscutibles (incluidos doce dobles, par de triples y cinco cuadrangulares), 16 pasaportes para fletar 32 y pisar el plato 22 veces, aparte de estafarse cuatro bases en siete intentos.

“Un año más de aprendizaje en México, una experiencia diferente”, comentó. En las Grandes Ligas (2008-2022) jugó con Cerviceros de Milwaukee, Reales de Kansas City (donde ganó la Serie Mundial en 2015) y Nacionales de Washington Washington.

La ciclista estableció marca para la justa

Lilibeth Chacón es tricampeona de la Vuelta a Colombia Femenina

T/ Prensa IND
Caracas

La ciclista Lilibeth Chacón hizo historia al conquistar su tercer título consecutivo en la Vuelta a Colombia Femenina. Representando al equipo BMC Patobike, Chacón demostró una vez más su

dominio en las carreteras colombianas, cruzando la meta final con un tiempo total de 16 horas, 27 minutos y 48 segundos.

A pesar de no haber sido la más rápida en la contrarreloj individual de la sexta y última etapa, donde finalizó en la séptima posición con

un tiempo de 37 minutos y 50 segundos, la constancia y la superioridad demostrada en las etapas de montaña fueron suficientes para asegurar su victoria.

La última jornada, disputada en Valledupar, fue testigo de una emocionante batalla contra el cronómetro. La por-

tuguesa Daniela Campos se llevó la etapa con un tiempo de 37 minutos y 35 segundos, seguida de cerca por la canadiense Nadia Gontova y la colombiana Lorena Villamizar.

El podio final de la Vuelta a Colombia Femenina 2024 quedó conformado de la siguiente manera, como campeona,

la criolla Lilibeth Chacón de BMC Patobike, con la medalla de plata Nadia Gontova de Canadá (DNA Pro Cycling) y con el tercer puesto la colombiana Estefanía Herrera (Mujeres Antioquia).

Chacón también se adjudicó la clasificación de la montaña, demostrando su superioridad en las ascensiones. Su equipo, BMC Patobike, se llevó el título por equipos, mientras que Paula Latriglia se quedó con la clasificación por puntos.

Campeonato Panamericano

Venezuela campeón absoluto en Sambo

T/Prensa IND
Caracas

La semana pasada se disputó el Campeonato Panamericano de Sambo, que repartió diez cupos a los World Games 2025, trayendo grandes resultados para nuestro país.

Hubo siete campeones panamericanos, que demostraron el gran avance y el gran desarrollo del Sambo venezolano a nivel internacional. De esta manera, nuestro país clasificó a cinco peleadores a los

World Games 2025: Luisagna Campos (54 Kg), Hendrimar Rodríguez (65 Kg), Lucas Borrerales (64 Kg), Paul Amaya (71 Kg) y Tomás Cardiacó (98 Kg). También se obtuvieron medallas con: Daniel García (Categoría 88 kilos), Rimarys Carrasquel (72 Kg), Stephany Zavarella (59 Kg) y Leoritzza Guerrero (80 Kg).

Con este resultado nuestro país se convierte en el Campeón Absoluto de América, siendo el país con más atletas clasificados.

“Noche de campeones de la IBA”,

Albert Ramírez conquistó cetro internacional semipesado de la AMB

T/ Prensa IND
Caracas

La reciente “Noche de campeones de la IBA”, celebrada en el Domo José María Vargas del estado La Guaira, se convirtió en un verdadero festival de puños, donde los pugilistas venezolanos demostraron su superioridad técnica y física.

En el combate estelar en categoría 79,4 kilos, el talentoso venezolano Albert Ramírez exhibió una combinación de jab certero, uppercut devastador y ganchos al cuerpo que

dejó sin respuesta al alemán Adam Deines.

Con un nocaut técnico en el séptimo asalto, Ramírez no solo se quedó con el título internacional semipesado de la AMB, sino que también consolidó su posición como una de las promesas del boxeo latinoamericano, al mantener su invicto luego de 19 combates.

Por su parte, en los 54 kg “El caciquito” Yoel Finol (4-0-0), desplegó un boxeo rápido y efectivo, conectando una gran cantidad de golpes limpios al rostro de su rival, Alexis Alvarado. Finol demostró un

excelente movimiento de pies y una defensa sólida, neutralizando los ataques del mexicano y llevándose la victoria por decisión unánime.

En la categoría welter, el ruso Khuseyin Baysangurov se quedó con el título vacante de la AMB luego de vencer por decisión unánime al argentino Nicolás Jara. Cabe destacar que los venezolanos Ender Luces y Keiber González también dejaron una gran impresión.

Luces, con su estilo aguerrido y su potente derecha, logró resentir la nariz de su rival en el sexto asalto, dominando el combate de principio a fin. Por su parte, González exhibió una gran variedad de golpes y combinaciones, superando a su oponente en todos los aspectos del combate.



A Charallave la están poniendo bonita. Es cierto, y quienes quieran comprobarlo los invitamos a visitar su plaza Bolívar, un espacio totalmente remodelado, que ahora resalta por su colorido y esplendor.

La hermosa Santa Rosa de Lima de Charallave, capital del Municipio Cristóbal Rojas, esta de fiesta y que mejor manera de celebrarlo que vistiéndola de gala, y por eso el alcalde Humberto Marte decidió ofrecerle a vecinos y visitantes la mejor cara de esta hermosa ciudad.

Es así que su histórica plaza Bolívar, y su punto y círculo, hoy destacan gracias a las remodelaciones hechas en los jardines, caminerías, en la pequeña fuente que alberga la estatua de El libertador Simón Bolívar, en la fachada de la iglesia y en las calles y casas que rodean el lugar.

“Como nunca antes visto! Un lugar de encuentro para toda la familia, ahora en pleno proceso de modernización de sus espacios mediante las políticas públicas del Gobierno municipal. Esta importante estructura es ejemplo de lo conseguido en nuestra ciudad de más progreso y más futuro. ¡Lo mejor está por venir y juntos lo vamos a lograr!, expresó Marte.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía

Charallave, de fiesta a todo color

